

NUEVA ERA

DIARIO CATOLICO DE LA TARDE

Dirigido y redactado por el Centro "La Verdad"

Teléfono 438

Editor y Administrador, LUIS CARTIN G.

OFICINA: Bajos de la Fábrica de Cigarrillos "La Nacional", Avenida 6a. Oeste.

SUSCRIPCION MENSUAL ₡ 1.00

República de Costa Rica

Año I

San José, 8 de noviembre de 1916

Núm. 3

América Central

Vida mundial

Sección de la Prensa Asociada y otras fuentes noticiosas

NEW-YORK, 6.—Despacho de la Habana dice que no hay duda de que Menocal ha sido electo.

BUCAREST, 6.—Informe Rumano; en Valpripova repelimos ataques lanzados desde Rije contra nuestro dentro y a la izquierda; la batalla continúa al norte de Valcerbaluc, en Valjine el enemigo recibió refuerzos. Suspendimos la persecución. Orsova sin variación.

LONDRES, 6.—Anuncia el Almirantazgo que nuestro submarino que opera en el Mar del Norte informa haber lanzado torpedos contra un Dreadnought Alemán cerca de la costa de Dinamarca, los que le tocaron, se ignora el daño que le causaron.

OSBUR, 6.—Los partidarios de Wilson pronostican una mayoría de 387 en el colegio electoral.

NEW-YORK, 6.—Los republicanos pronostican una mayoría de 150 mil votos por todo el estado. Los demócratas aseguran que ganarán en el estado por una mayoría de 100.000.

NEW-YORK, 6.—En despacho para el New York World Bayard Swope dice que por toda Alemania reina una profunda y amarga americanobia; el sentimiento y ciega furia que le inspiraba Inglaterra se ha ensanchado para incluir a nosotros acentuándose a medida que se ensanchaba para su Anglofobia los Alemanes tenían salida en los campos de batalla y zepelinadas. Además todo el mundo cree firmemente que si los Estados Unidos no apoyaran a los aliados moral y físicamente la guerra hubiera concluido hace tiempo. Comúnmente se susurra la insinuación de que los Estados Unidos con los enemigos de Alemania y además que tratamos de prolongar la guerra debido al dinero que ganamos a costa de la sangre de los Alemanes. El motivo del odio se basa principalmente en haberse provisto con municiones a los aliados, segundo por el bloqueo ilegal por el cual nos hace responsables por que no lo impedimos, tercero nuestra ingerencia en los asuntos de los neutrales y cuarto idem con los aliados.

Notas, noticias y casos

Reos en libertad

En la tarde del lunes fueron puestos en libertad los reos políticos a quienes se procesó por tentativa de revolución hace más de un año.

La condena resultó pequeña para el tiempo de encarcelamiento mientras se instruyó la sumaria y desde luego fueron puestos en libertad.

Taller de carpintería

Nuestro amigo el joven Francisco Peraza E., abrió un taller de carpintería y ebanistería donde atenderá los encargos de sus amistades.

Buena suerte le deseamos a este esforzado amigo.

La fiesta de antenoche

Con un lleno completo se verificó antenoche la fiesta que el Club "La Libertad" celebró su undécimo aniversario de su fundación.

La fiesta fué muy simpática; los números todos muy

Algunos exploradores del batallón "Juan Rafael Mora", bajo la dirección del capitán Meléndez, hicieron unos ejercicios en el escenario.

En la parte literaria y musical fueron exhibidas las quince copias de plata, ganadas hasta la fecha por ese centro deportivo, el más antiguo del país.

del Guanacaste

Llegó el Inspector de Escuelas don Fidencio Arias, estimado amigo nuestro a quien saludamos atentamente.

Fiesta escolar

Se ha trasferido la fiesta escolar que se preparaba para el jueves al medio día, con motivo de la inauguración del espacioso local que ocupa la escuela de niñas que dirige la señorita María Luisa Villalobos.

Desde hace días preparaban ese festival con gran empeño la profesora de canto señorita Marta Montes de Oca y la de

calistenia señora doña María Amelia de Gil.

Fin de curso

La semana entrante entrarán de vacaciones las escuelas de los campos.

En algunas partes se preparan fiestas para el próximo domingo a fin de clausurar solemnemente el presente curso lectivo.

El problema del casimir

Cada día suben los precios del casimir; ya casi no es posible vestirse.

Los Estados Unidos no quieren exportar esa clase de mercadería y de Europa llega en muy pequeña cantidad.

Si la guerra terminara, los ejércitos al regresar necesitarían una gran cantidad de casimir que no se sabe de donde lo van a tomar.

De suerte que tendremos dentro de poco el problema del casimir que nos obligará a ser muy cuidadosos y económicos en el vestir.

Burundulinas

Tres mil colones Al mejor postor!

¡Urrah!

¡Bravo!

¡Olé!

¡Viva tu gracia, salero!

¡BENDITA sea la mare que te echó al mundo!

¡Y cómo me dan ganas de abrazarte, y de comerte a besos y hasta de morderte, lindísima, guapísima, requetemonísima, por esos TRES MIL COLONES que estás ofreciendo al que te presente el mejor plan de economía.

Con una bulla de dos mil de monios gritaba, así, esta mañana, en la esquina de mi casa, algún trasnochador. Me quedé mirándole, y, al rato, repitió a voz en cuello la *letanía* arriba inscrita. Me le acerqué más y le pregunté:

—¿Qué le pasa, amigo?

—Pues, no sabe Ud. la gran noticia?

—?

—Que me gano los tres mil colones que ofrece la MUNICIPALIDAD CAPITOLINA a quien le presente el mejor plan económico, me lo sé de memoria: óigalo:

PARA TENER PLATA, ECONOMIZAR;

PARA ECONOMIZAR, NO GASTAR;

PARA NO GASTAR, AGARRARSE EL VIENTRE.

—¿Qué le parece?

—Yo... solté una carcajada y seguí mi camino, y ahora, se me ocurre contaros esta historia.

BURUNDULIN

1916
Noviembre

8

Miércoles

Santoral de mañana

Día 9 Jueves.—La Dedicación de la Basílica del Salvador en Roma. La invención milagrosa de la imagen de Nuestra Señora de la Almudena; Santos Teodoro y Orestes, mártires, y el Santo Cristo de Balaguer.—La Misa y Oficio divino son de la Dedicación de la Basílica del Salvador, con rito doble mayor y color blanco.—Celebra hoy la santa iglesia la primera solemne Dedicación de los templos consagrados a Dios que se hizo en la cristiandad, y fué la de aquella célebre iglesia que el Emperador Constantino mandó eregir en Roma hacia el principio del cuarto siglo en su mismo palacio de Letrán, sobre el monte Celio, la cual se llamó del Salvador por haberse dedicado en honra suya. Dedúzcase de esto cuál debe ser el respeto que se merecen los templos del Señor, tan profanados hoy con objetos ajenos de aquel lugar y composturas y ademanes poco reverentes.

Efemérides nacionales

1806—8.—El Gobernador Acosta informa haber en la provincia 20 leprosos, 18 de ellos en el barrio Churuca (Chicagres).

Día astronómico

(A cargo de nuestro colaborador don Pedro Nolasco Gutiérrez).

Orto aparente a 5 h. 58'.

Ocaso aparente a 5 h. 34'.

Duración del día: 11 h. 36'.

Duración de la noche: 12 h. 24'.

Fenómenos

H ☐ ☉ 8 h. 24' a. m.

☾ ☽ 9 h. 24' a. m. ... 25° 56' S.

Probabilidad del tiempo: dudoso hasta el 11.

Pleamar en la playa de Puntarenas: 1 h. 53' a. m.

LA CRESPIÑA ORIENTAL evita las canas y destruye la caspa.

Temblores

El notable astrónomo nacional don Pedro Nolasco Gutiérrez, que será nuestro colaborador, nos anuncia una serie de artículos sobre temblores y otros temas científicos.

Muchas personas me preguntan cuando pienso que se presentarán los temblores que todos los años anteceden a la estación seca que vulgarmente se llama *verano* y que generalmente sucede aquí en el cuarto creciente de Noviembre o de Diciembre si es al principio de este último mes. Nunca anuncio temblores aunque piense que esos fenómenos se presentan o se reemplacen por otros similares cuyas leyes estudio porque el que lo ha hecho todo con número, peso y medida, ha dejado los astros para que marquen las estaciones, etc., y quiere que el hombre use de libre albedrío para esos estudios. Por esto pido dar a este diario una serie de artículos con reglas y fórmulas aplicables a la astronomía, meteorología e ingeniería.

PEDRO N. GUTIÉRREZ

De San Antonio de Belén

Se está organizando en toda forma la intrucción catequística dominical, dando a hacer en primer lugar 80 bancas cómodas de dos metros de largo para que puedan alcanzar bien los 400 niños y niñas que más o menos asisten ahora al Catecismo y también con el fin de procurar que el Salón que construyó el Apostolado de la Oración quede más hermoso y apropiado para las reuniones de las diferentes Confradías y asociaciones, para conferencias o instrucciones públicas, funciones y otros buenos fines. El Catecismo se divide ahora fácilmente en 40 secciones de 10 niños o niñas, cada una con su catequista. Las dos divisiones grandes de niños y niñas tienen sus directores generales y el Sr. Cura la inspección y dirección de todos, además de explicación del texto. Es de esperar que dentro de algún tiempo llegará a la altura deseada la intrucción religiosa de los niños de este pueblo para satisfacer debidamente esta gran necesidad de nuestros tiempos.

SEVERO

¿Qué podemos hacer?

Si los reclamamos internacionales a Panamá y Nicaragua no los podemos hacer en forma de Nación poderosa, con la disyuntiva de «la razón o la fuerza», visto que la razón se nos niega y de la fuerza no disponemos, ¿qué podemos hacer? ¿Cuál es el camino que nos señala la prudencia valerosa y honrada?

Creemos que lo único que nos hará aparecer dignos ante la Humanidad y ante la Historia, (aunque ello sea un consuelo más platónico que otra cosa) es, la protesta enérgica de nuestros gobiernos sin aceptar compromisos en lo y arcaico.

Tal protesta debe ser digna, sin toses de bravura, que a nada conducen, pero terminante; y que se eleve a los gobiernos de Centroamérica, de Colombia, de Estados Unidos y aún de las naciones europeas, para que el mundo entero sepa que si se nos atropella por nuestra debilidad no acepta nuestra dignidad jamás ni nunca, las invasiones de la fuerza, que es argumento de la incivilización y de la soberbia propio de naciones egoístas, que tarde o temprano están llamadas a comer los frutos amargos del desprecio y la censura del criterio humano, para su eterna abominación.

Más, no podemos hacer; luego más no cumple aconsejar que se haga a quienes han de proceder en este empeño llevando nuestra representación al alegar nuestros derechos

«Las naciones no mueren por débiles, sino por viles» dijo el gran Maura.

Por eso no pereceremos por nuestra debilidad, porque abona la justicia y la actitud noble: *pereríamos por viles*; pero en esta contienda, no es ésa, la parte que nos toca.

De ser quijotes, quizá, si nos atenemos a la Historia Contemporánea, nos tocaría la suerte de Bélgica que, juzgando justísima su causa, se lanzó, pequeña, pero valiente a la lucha desesperada contra un enemigo poderoso; logrando de esa aventura, —por demás gloriosa,— el débil apoyo de sus aliados; y para ella, la ocupación de su territorio y el problemático resultado de la guerra.

¿Qué sacaríamos nosotros de tener la razón y justicia de nuestra parte, en nuestra actual contienda internacional, si por lanzarnos a la lucha con uñas y dientes, logramos, por ser más débiles aunque fuésemos mucho más patriotas y valerosos, quedarnos vencidos, a la postre, por dos enemigos más numerosos, mejor pertrechados tal vez, y seguramente, respaldados incondicionalmente por el coloso del Norte?

Lograríamos, como secuela, tener que tascar, por fuerza, un freno ominoso, no por *viles* sino por la condición de *vencidos*.

El *vae victis!* de Breno sería el santo y seña de nuestra desgracia

J.

Del Mensaje del Sr. Presidente de la República al Congreso Constitucional, reunido en sesiones extraordinarias, tomamos los siguientes párrafos más salientes:

Dice, refiriéndose a los proyectos sometidos a la consideración de la Cámara.

Vuestra ilustrada Comisión de Hacienda ha estudiado esos proyectos y vertido informes que en el fondo concuerdan entre sí y con el criterio del Poder Ejecutivo, admitiéndose en ambos la necesidad de aumentar las rentas públicas en razón de la insuficiencia de las existentes para atender las obligaciones del Estado, que no pueden ser reducidas al extremo necesario para saldar las erogaciones indispensables con los ingresos actuales. La mayoría de la Comisión aprueba todo el plan presentado con modificaciones secundarias que propondrá cuando se entre a discutir en detalle el asunto; la minoría en cambio, con todo y que acepta el plan en principio, propone ciertas modificaciones sustanciales; aconseja que no se implanten de una vez todos los impuestos, e indica que se aumente la tarifa de la contribución que grave la propiedad raíz.

El Poder Ejecutivo se ve en la necesidad de manifestar no

sin pena, su absoluto desacuerdo con las modificaciones que sugiere la Comisión de minoría. Las razones que tiene que oponer a las del laborioso dictamen de minoría, las encontrarán los señores Diputados en un mensaje especial que será presentado al discutirse los dictámenes respectivos.

Si bien se puede decir que el Poder Ejecutivo ha expuesto en todos los aspectos del problema los motivos que hacen necesaria e inaplazable la reforma propuesta ya más de una vez, y si por lo mismo, cabe suponer que a estas horas todos los ciudadanos pensantes—vosotros en especial, Sres. Diputados—han formado ya su criterio sobre este importantísimo asunto, criterio que, es mi convicción, concordará en principio al menos, con el del Ejecutivo, no me parece por demás sin embargo, agregar a todo lo que se ha podido decir hasta ahora en su abono, algunas observaciones más que me sugiere el último desarrollo de la política internacional y de la vida económica de nuestro país. Las rentas públicas dependen

hoy en primer lugar del producto de las Aduanas. Mientras las importaciones no recobren su actividad normal, o sea la que tuvieron antes de la guerra, los derechos de Aduana tendrán que seguir produciendo apenas una fracción de la suma que nos habíamos acostumbrado a considerar como una renta más o menos fija y segura del Gobierno. Se ha evidenciado en el curso de la guerra que las importaciones de Europa no se pueden reponer enteramente con las de los Estados Unidos. Apenas en ciertos ramos puede la industria de ese país suministrar los artículos que antes se importaban de Europa, y es por consiguiente imposible esperar antes de restablecerse la paz y de que se reanude el interrumpido movimiento comercial con algunas de las naciones en guerra, un comercio tan importante como el que teníamos hasta mediados de 1914. Y ese restablecimiento de la paz no hay seguridad alguna de que pueda ocurrir pronto. La situación militar no es del todo clara, y la creencia de que la guerra encontraría un fin pronto a consecuencia de la exhaustez económica de los grupos beligerantes, se ha debido reconocer como una ilusión. Ningún grupo quiere la paz en condiciones que no signifiquen la

absoluta derrota del contrario, nadie puede conjeturar con alguna seguridad cuándo llegará el día en que uno de los dos deba convencerse de haber sido vencido.

La última cosecha de café ha sido exportada sin mucha dificultad y pudo realizarse en gran parte en condiciones relativamente favorables. No podemos esperar lo mismo para la cosecha que está empezando a recolectarse. El flete de mar de Lón a Londres ha sido fijado últimamente a razón de 240 cines por cada tonelada de café beneficiado y de 300 chelines por cada tonelada en pergamino. Esto equivale a casi seis veces más de lo que se acostumbraba pagar antes de la guerra, y viene a representar los siete colones por cada quintal del grano. A la vez la situación del mercado en Londres es halagadora, y como consecuencia natural de la guerra je su efecto sobre la capacidad consumidora de los pueblos europeos, es limitada la demanda de las calidades superiores, que queda casi fuera de toda probabilidad la esperanza de poder colocar a precios remuneradores el producto fino de nuestros beneficios....

continuará

El horrendo homicidio de ayer en las cercanías de Liberia

(Detalles suministrados por telégrafo)

A 25 minutos de la ciudad de Liberia, en un recodo del camino a Santa Inés, fué ayer encontrado muerto José María Sevillano, quien presentaba en su cuerpo 12 heridas de arma blanca, dos de ellas en la cara, que lo desfiguraban, y tres balazos mortales.

Ya fué capturado el victimario, que es Pedro Bustillo, quien hace poco fué absuelto por la Sala Segunda de Apelaciones en la causa que se le siguió por lesión con arma de fuego al mismo Sevillano, la que lo dejó impedido.

Trasladado el cadáver al Hospital de Liberia, muchas

personas acudieron a verle. Estaba desfiguradísimo. El corazón aparecía a la vista. Causaba horror el espectáculo.

Este crimen por alevosía con que se ha perpetrado, y la saña del victimario contra el desgraciado Sevillano, anciano mayor de 60 años, fué consternado y con razón, a la ciudad de Liberia.

¿Quién duda que la frecuencia con que vienen verificándose en Costa Rica horribles hechos de sangre, acusa un notabilísimo y harto lamentable descenso del nivel moral de nuestro pueblo?

Ultimas noticias del Exterior

NEW YORK, 7.—Según primeros escrutinios Hughes ha triunfado en el estado de New York.

NEW YORK, 7.—El Times Evening Telegram New York American concede el triunfo a Hughes. Hughes triunfó en Pensilvania. Ohio dudoso. Providenos R. I. Z. El Gobernador Beekhan y toda la boleta del estado reelecto. Legislatura fuertemente republicana.

NEW YORK, 7.—El Times retira su acerto de conceder la reelección a Hughes.

PARIS, 7.—Informe Francés. Exceptuando cañoneos en partes del Somme y Mosa; nada de importancia.

BUCAREST, 7.—Informe de mano. En Bobruja progresos por todo el frente.

PARIS, 7.—Informe orientado. Mucha actividad por el lago Presba, se repelió el contraataques Búlgaro.

Indiana Polis, 7.—Se pronostica que Hughes triunfó en Indiana por 30,000, mayoría más o menos, y que dos de sus senadores han sido electos.

New York, 7.—Anuncia el Times, que Hughes triunfó en Estados de New York, Illinois e Indiana y todos los estados de la Nueva Inglaterra.

New York, 7.—El «New York American» calcula la pluralidad de Hughes en Vermont, en 29,000.

Nueva York, 7.—El «New York American», anuncia que Hughes va delante en Indiana y que ambas cámaras del Congreso serán republicanas.

New York, 7.—El Herald y Tribune, conceden la elección de Hughes.

NEW YORK, 7.—Primeros escrutinios demuestran que Massachusetts y Kansas favorecen los republicanos.

NEW YORK, 7.—Oficina ejecutiva republicana da los siguientes votos electorales para Hughes. California 15, Connecticut 7, Delaware 3, Illinois 29, Indiana 15, Main 6, Massachusetts 18, Michigan 15, New Hampshire 4, New Jersey 14, New York 45, Oregon 5, Pensilvania 38, Rhodeisland 5, South Dakota 5, Vermont 4, Washington 7, Westvirginia 8, Wisconsin 13, total 254, necesita 266 para elegirse.

NEW YORK, 7.—Dice el New York Times que Hughes triunfa en Iowa por mayoría de 30 mil.

NEW YORK, 7.—El corresponsal del New York Times dice: «Un estadista que me interpretaba lo significativo de la proclama referente a Polonia, recalcó particularmente lo siguiente: textual, la implantación de una Polonia autónoma se pospondrá hasta que se haya arreglado la paz, sin embargo, la larga y ansiosa espera, garantizándoles que no volverán a caer bajo el yugo ruso, se les enseñará a gobernar, luego se implantará la maquinaria de un Gobierno llano que les permitirá gobernarse.

NEW YORK, 7.—Junta republicana anuncia 270 votos electorales para Hughes. Junta democrática anuncia que Utah elegirá a Wilson. Junta republicana concede Utah a Wilson.

NEW YORK, 7.—Dice el Times, que Dakota del Norte está ligeramente a favor de Wilson.

NEW YORK, 7.—Poco después de media noche demócratas anunciaron que informes hasta la vez recibidos indican que Wilson ha recibido 270 votos electorales sin incluir Massachusetts, Connecticut y California. Republicanos están seguros de que Hughes tiene de 310 a 312 votos electorales.

LONDRES, 8.—Avisa un aerograma de Bucarest que las pérdidas alemanas en Valjiul exceden una división y media o sean treinta mil hombres.

NEW-YORK, 8.—Hughes triunfó en Oregon con mayoría de 20 mil.

NEW-LONDON, 8.—La condesa von Berenstorff inspeccionó el Deustchland.

NO HUBO SESIÓN DEL CONGRESO

Por falta de quorum no hubo sesión del Congreso hoy. La desastrosa es que los padres de la Patria se olviden casi de los importantes asuntos que están en debates.

¡Sonemos que mañana ya concurrirán todos los señores diputados.

Dr. Francisco Segreda

Despachará todos los días de 11 a. m. a 2 p. m. en el consultorio de los Dres. Pupo y Jiménez frente a la Imprenta Nacional.

Dará especial preferencia a los pobres que le recomienden las sociedades de San Vicente de Paul.

DEPOSITO DE MADERA

Carpintería y Ebanistería

Construcción y reparación de casas

JAIME FORN

Frente a la entrada a Galería del Teatro Nacional

Especialidad en toda clase de trabajos para el culto

LA GEISHA

La confitería y cantina mejor situada de la capital

Especialidad en el servicio de

COCKTAILS, TES, CAFES Y CHOCOLATES.

Junto al hogar del maestro

(A NAPOLEÓN QUESADA)

Bajo una profunda impresión de pena y al peso supremo del dolor, es que trazamos estas plumadas.

Hace apenas cuatro días que estrechamos la mano cariñosa y siempre leal de don Napoleón Quesada, cuando nos ofrecía un nuevo heredero, llegado bajo su hogar risueño y hemos ido esta tarde a abrazar intensamente al maestro, en su mismo hogar, ahora enlutado y frío, de donde se llevó la muerte al hijo y a la dulce compañera.

De hoy más la parvada primorosa—las joyas de la madre—tendrá que dormirse sola en la cuna sin el beso que la santificaba y sin el arrullo de aquella voz que los bendecía.

Y el padre incomparable y el esposo modelo, el maestro inolvidable, el amigo del alma, tiene el espíritu yerto, con frío en el corazón, porque la noche se echó encima y la ilusión dejó de ofrecer sus resplandores y porque en las columnas de aquella

casa ya no hacen sa (nido las palomas..... Que lloren los peñíos en el regazo del padre y de un su llanto de niños a Raquel que ha de hacerlos t compios con su ejemplo. Y d rieguen con sus lágrimas la Samba de la dulce Josefina q n les dió de su seno tesoro de bondad y fuentes perenn de virtud. Y que digan lo abios y recuerden las mem e as que para quienes son bu te os, la muerte no destruye s o que hace invisibles.

Cuánto te las simos, señor y maestro, cuando a tu lado revoloteaban es amor y la juventud. Cuánto mas no te amamos? sitado por el dolor, E or la adversidad, estre par la muerte, con su g ameno de enorme pája e.....! M. A.

Nuestro estimado amigo don Rafael Salazar Calvo, quien hace meses sufre penosa enfermedad, se encuentra hoy un poco mejor, lo que celebramos mucho.

Enferma de algún cuidado se encuentra en San Pedro la estimable Señora D^a Blanca Pérez de Méndez. Hacemos votos por su pronta mejoría.

De la zona Atlántica llegó don Juan José Carazo, competente maestro de escuela que ahora se dedica a la mecánica, una afición suya de toda la vida.

—De Puntarenas regresó don Manuel J. Grillo.

—Don Rogelio Castro ha dejado de trabajar con el taller de dentistería del Dr. Ruiz.

—Se dice que muy pronto contraerá matrimonio don José Castro Carazo con una distinguida joven herediana.

—El hogar de don Abraham Acosta y su señora esposa doña Tina Valerio de Acosta fué aumentado con la llegada de un chiquitín.

—Del Guanacaste llegó el Diputado don Clímaco Pérez.

En esta capital encuéntrase el Presbo. Dr. don José Budilla, Cura y Vicario de la parroquia de Cartago.

¡Costa Rica consagró ese día, bien representada, a Guillermito, como un genio suyo que le pertenece y pertenecerá siempre!

Yo que lo conozco desde tierno infante, ya como genio precoz, me deleite oyéndolo en más de una ocasión, siendo niño de seis años, improvisando unas que él llamaba «sonatas» dedicadas a mamá, a papá, o a cualquiera que se las pedía, tocando casi a puño cerrado porque todos sus deditos cabían bien en una tecla. Y eran sonatas, no disparatadas, sino expresivas, condensadas a la extensión de una quinta, con los acompañamientos de la tónica y la dominante.

Le oí también con gran sorpresa decir sin equivocación los nombres de las notas del piano que tocaba su papá, sin ilación alguna, altas o bajas, bemoles o sostenidos, vuelto el niño de espaldas al piano.....

¡Y es un niño tan bueno el pequeño genio! Lleva en el semblante bien marcados los perfiles de la familia Aguilar; blanco el rostro, trigueño el cabello, nariz arremagada y ojillos vivos reveladores del genio: es niño inocente aún, porque su madre lo guarda como un tesoro, piadoso y de maneras cultísimas cual si fuera hijo de bñajudos reales.

Es niño, es inocente, es puro, es un encanto y es un genio que honra a Costa Rica y que ya hoy por hoy, por sus prendas artísticas, es émulo del actual genio italiano, Willy Ferrero, que es asombro de Europa.

Gran parte de la gloria de ese nuestro genio musical, corresponde al querido maestro Castegnaro que hasta ahora ha procurado dirigirlo por los senderos del Arte.

ROSENDO J. VAENCIANO
Cauónigo

INVITACION

El Presbo. Matías Cornelio; Domingo y José Francisco Rojas, Alice Van-Dyck de Rojas, Ricardo Jiménez, Amelia de Jiménez, Silvestre Solís L. y Josefina de Solís, suplican a sus amistades y relaciones se dignen asistir a la misa de requiem que por el descanso del alma de nuestro inolvidable padre

Matías Rojas González

(q. e. p. d.)

se celebrará el jueves 9 del corriente a las 8.30 a. m. en la iglesia de La Merced.

La asistencia de Ud. a este acto comprometerá eternamente nuestra gratitud.

San José, Noviembre de 1916.

TIENDA Y ALMACEN DE Maximiliano Keppfer

Avenida Central, 50 varas al O. de la Botica Nueva de S. José

Ofrece a sus favorecedores a precios baratos un gran variado surtido de lanas, géneros de seda y algodón, pasamanerías, adornos, joyería de fantasía, ropas interiores para señoras y caballeros, cintas, corbatas, etc.

Guillermo Aguilar Machado

Se trata no de un artista en el género musical, Guillermo Aguilar Machado es algo, es mucho más: es un niño de doce años que se salió del marco de los artistas, a esa temprana edad, para meterse en el rol de los genios.

Quien lo dudare, debe oírlo tocando en el piano las piezas más difíciles del arte divino, no como el pianista virtuoso de Conservatorio, sino como el genio de memoria exorbitante y de sentimiento delicadísimo, que con la mayor naturalidad aprende en cuatro días, escrituras musicales que reclaman meses y años para dominarlas.

El repertorio clásico de Guillermito formado de lo más difícil e inspirado de Bettoven, Litz, Wagner, Gounod Chopín, y Puccini, alcanza a 30 piezas de memoria, fuera de otras, más de Grey, y otros reyes de la melodía que llegan a sumar unas 60 composiciones musicales.

Su concierto del domingo anterior 5 de noviembre, fué un éxito colosal.

La sociedad Josefina llenaba el grandioso Coliseo, que es lo mejor que tenemos como centro de cultura musical.

Dimisión

Al cerrar nuestra edición corría con persistencia el rumor de que nuestro Ministro de Relaciones Exteriores había presentado su dimisión.

¿Qué habrá, qué no habrá?

Catecismo de Señoritas en el Sagrario

El Jueves próximo de 4 a 5, habrá el Catecismo de Señoritas en el Sagrario. Se encarece la asistencia puntual.

NUESTRO LUDO

Procedente de la hermosa tierra salvadoreña, su patria, se encuentra en esta capital la distinguida matrona doña Angela Ramírez de Castro, madre del Doctor don Manuel Castro Ramírez, magistrado por aquella hermana república ante la Corte de Justicia Centroamericana, que en unión de su hijo don Augusto ha venido a pasar una temporada en Costa

Ra pasapa donde de seguro encontraré toda clase de simpatías al y Sraciones a que son a y mple páceces a Era" se complace en dca et r sus respetos a tan fabrilgoce ar sus respetos a tan i palon la r sus respetos a tan m ávedad viajeros, y hace votos que lo ndos por que las nos tratan sean aminoradas en p rta Costa Rica que les do en su cariño.

PERSONALES

La señorita Talía Salazar, estimable propagandista de prensa católica, está gravemente enferma. Ayer se practicó una seria operación en el hígado en la Casa de Salud de los Doctores Uribe y Pinoza.

Quiera Dios que dé buen resultado la operación, viendo la salud a tan pobre enferma.

También ha seguido salud, la niña Ang nuestro querido amigo Chaverri de F

Actualmente está en los Estados Unidos.

Con gusto consignamos la noticia de la mejoría del distinguido hombre público Lic. don José Joaquín Rodríguez, ex presidente de la República.

Un poco enferma ha estado la señorita Ramona Barrantes, Directora de la Casa de Refugio. Que se restablezca tan importante y abnegada señorita.

Saludamos atentamente a los estimables sacerdotes Weber y Kern, que se encuentran en esta ciudad.

OCASION EXCEPCIONAL

A fin de que todos los católicos, así como cuantos se interesan por la cultura general del país, conozcan y aprecien debidamente el estado floreciente del Catolicismo en Costa Rica, se ha reducido el precio del

LIBRO CONMEMORATIVO DE LAS FIESTAS CONSTANTINIANAS Y DEL GRAN CONGRESO EUCARISTICO

Celebrado del 8 al 12 de octubre de 1913 en San José, Costa Rica

508 páginas con más de 80 grabados y la música de los Himnos Eucarísticos

PRECIO AHORA:

de la EDICION CORRIENTE en rústica \$ 2.00
empastado 2.50
de la EDICION DE LUJO empastado 3.00

DE VENTA EN LA LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

Vino para consagrar

NECTAR DIVINO

DE ARNO MARISTANI & CO. (Barcelona) LEGITIMO DE PURA UVA

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:
Barriles de60 y 25 litros
Cajas de12 botellas

Juan Knöhr hijos

Dr. RAFAEL CALDERON M.

tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª, Este.

Elaboración de ornamentos de iglesia de todas clases

Casullas, capas, albas, corporales, purificadores, palios y toda suerte de ornamentos de iglesia, de material bueno y a los precios que deseen los que los encargan, elaboran las infrascritas, con la ventaja de que las costuras se hacen a conciencia para mayor solidez.

MARIA JOAQUINA YGLESIAS
CLARA DAUM

Lado Sur de la Catedral, al lado del Dr. Carit. (Se reciben órdenes por correo, y se otorgan plazos favorables).

Imprenta de San José

Bajos de la Fábrica de Cigarrillos "La Nacional"

Pronta ejecución de toda clase de trabajos relativos al ramo.

PRECIOS MODICOS

¿Por qué debe Ud. comprar sus muebles

en el

GRAN ALMACEN

de Jorge Morales Bejarano?

- Porque es el que tiene el surtido más completo.
- Porque presenta una gran variedad de estilos donde elegir.
- Porque cuenta con un personal educado que recibirá y atenderá a Ud. con toda cortesía.
- Porque sus precios ninguna otra casa los aventaja.
- Porque sus muebles son cuidados con maderas perfectamente secas y bien seleccionadas por expertos.
- Porque en materia de conceder facilidades para el pago a sus clientes no tiene paralelo.
- Porque sus precios son iguales para muebles encerados que charolados.
- Porque sus encargos, grandes o pequeños, serán servidos con toda puntualidad, SIN EXIGIR ADELANTOS.
- Porque el lema de la Casa es "VERDADERO MUCHO Y MUY BARATO."

AZÚCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas las partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la Casa Presidencial, Calle del Comercio; en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril.

Guillermo Niehaus

Cervecería Traube

GRAN FABRICA DE CERVEZA Y AGUAS GASEOSAS

La más grande y más antigua del mundo. Producción de 30,000 hectolitros por año. Esta fábrica solamente en el mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua ratorio Químico Comercial.

Todas las botellas se esterilizan antes de ser embotelladas, cuenta la fábrica con la mejor maquinaria especial importada por la casa. Para la embotellada, cuenta la fábrica con la mejor maquinaria especial importada por la casa. Para la embotellada, cuenta la fábrica con la mejor maquinaria especial importada por la casa.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea el ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la carbonatación de gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores de su clase. La cerveza TRAUBE es sin disputa la mejor que se produce en el mundo. Invitamos al público a que visite esta Fábrica.

NICOLAS F. MEZA

Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años, 150 varas al sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primeramente, ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

Crespina Oriental

Nueva loción para el cabello

La única que lo fortalece y preserva de las canas; lo acentúa, suaviza y hermosea. Todas las Boticas de importancia la venden.

Químico, un elixir compuesto de las drogas más eficaces para las irregularidades de la mujer. Produce un inofensivo estado normal, alivia el dolor, inofensivo y no se adquiere el hábito de su uso. De venta en todas las Droguerías en grandes y pequeños frascos.

Balsamo de Allen PARA TOSSES RESFRIADOS Y BRONQUITIS



El dolor de espaldas, neuralgias y otras dolencias se alivian fácilmente con los pastillos Hazol-Mentol. Alivian los dolores de cabeza. Se venden en tubos herméticamente cerrados los cuales conservan su potencia en perfecto estado.

Anúnciese en NUEVA ERA